

Saint-Sacrement

" Voici que je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde "avait dit Jésus à ses amis avant de monter au ciel.

Si le Seigneur est ressuscité, alors c'est qu'il est vivant ... toujours vivant parmi nous, toujours agissant au milieu de nous ! Nous avons sans cesse à nous rappeler et à nous nourrir de cette réalité: Jésus est présent, avec nous, jusqu'à la fin du monde !

Sa présence, il nous la donne de multiples façons: il se manifeste d'abord, et de façon étonnante **dans la personne des pauvres qui nous entourent.** " Ce que tu fais au plus petit d'entre les miens, nous a-t-il dit, c'est à moi que tu le fais". Cette rencontre et cette découverte de Jésus dans le pauvre, demeure pour nous, chrétiens, la présence la plus mystérieuse qui soit ! Oui, la plus mystérieuse ... plus mystérieuse encore que le Saint-Sacrement ! Si le Saint-Sacrement existe, c'est que Jésus est d'abord présent dans le coeur et dans l'âme de toute personne humaine. Le Saint-Sacrement en est le symbole, le reflet et une actualisation privilégiée.

Jésus est aussi présent parmi nous **dans la lecture des Saintes Écritures.** Quand nous sommes réunis, c'est lui qui nous parle, c'est lui qui nous annonce l'amour de son Père, c'est lui qui nous invite à aimer ... comme il nous a aimés. Faire une célébration de la Parole, c'est célébrer la présence du Christ qui entre en dialogue avec ses disciples. C'est pourquoi, là où il n'y a pas de prêtre pour l'Eucharistie, les paroissiens et paroissiennes se rassemblent quand même, le dimanche, pour écouter et célébrer la Parole du Christ ... pour écouter et célébrer la présence du Christ ressuscité.

Jésus est aussi présent **au milieu des fidèles qui prient ensemble.** " Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, nous a-t-il dit, je suis là, au milieu d'eux. Chaque rassemblement de croyants, chaque assemblée de prière est un lieu de présence du ressuscité ! Et c'est en ce sens que nous disons souvent aux croyants ... **vous êtes le corps du Christ.** Jésus ressuscité est présent et agissant par nous, son Église. Il est éminemment présent quand nous nous rassemblons pour prier et célébrer l'amour de son Père.

Ce sont là trois modes de présence de Jésus: trois lieux où il réalise sa promesse d'être toujours à nos côtés ... jusqu'à la fin du monde.

Aujourd'hui, l'Église nous invite à célébrer de façon particulière **une quatrième forme de présence du Christ ... sa présence dans le Saint-Sacrement.**

Au sommet, mais non sans lien avec les autres modes de la présence du Christ, sa

présence dans le Pain et le Vin sur laquelle la liturgie de ce jour nous invite à méditer.

L'eucharistie, le sacrement du Corps et du Sang du Christ, il faut bien s'en rendre compte, c'est un repas avant d'être un reposoir. L'essentiel de ce que Jésus nous a laissé est dans la présence des disciples autour de Jésus à la veille de sa mort. Alors Jésus rompt le pain ... Il ne s'agit plus seulement de multiplier les pains, mais de manifester une présence. Dans le pain, Jésus est présent et il promet d'être présent chaque fois que sera rompu le pain. Le pain rompu, c'est sa vie rompue, broyée, sa vie donnée à toute l'humanité: une vie d'amour et de pardon.

Dans le Saint-Sacrement, Jésus est présent pour que nous vivions de sa vie de ressuscité. Il passe la coupe " Voici mon sang, voici ma vie. " Mon sang coulera, et ce sang sera un don de vie, comme le dit la CROIX ROUGE, de nos jours. Faites le don de la vie.... C'est ce que Jésus a fait, un certain vendredi.

Le Corps et le Sang du Christ sont le saint sacrement du repas qui donne la vie, le repas qui nourrit et abreuve ceux et celles qui décident de suivre Jésus sur le chemin de l'amour parfait.

Le pain et le vin font de nous une famille de sauvés, un peuple unique, des êtres en qui la vie gagne chaque jour du terrain. Ce pain et ce vin sont une rencontre avec Celui qui travaille nos coeurs au rythme du don et du pardon. Ce pain et ce vin font de nous des amoureux.

Voilà pourquoi l'Église tient tant à l'Eucharistie. Voilà pourquoi la pratique de l'Eucharistie est si importante pour les croyants. Le Saint Sacrement est un don pour la vie de l'Église. Vous êtes l'Église alors votre nourriture, ce qui vous inspire et donne force, courage, audace et créativité, c'est l'Eucharistie, don de Jésus à ceux et celles qui l'accueillent dans leur vie.

Entrons tous ensemble dans l'Eucharistie; célébrons et vivons le Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ. Sa vie rompue, sa vie qu'il donne dans son sang versé alimentera nos vies pour que nous vivions davantage sa présence et son action dans ce monde qu'il a tant aimé et qu'il aimera jusqu'à la fin des temps.